

**Reprocha a “las élites”****López Obrador critica el cargo “incapacidad moral”**

PEDRO DOMÍNGUEZ - PAG. 18

AMLO culpa a “las élites” por acciones de Castillo

Crisis peruana. El Presidente critica el cargo de “incapacidad moral” para destituir al mandatario andino, aprehendido mientras se dirigía a la embajada mexicana

PEDRO DOMÍNGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador lamentó ayer que por “intereses de élites económicas y políticas” peruanas se haya mantenido un ambiente de confrontación y hostilidad contra el mandatario Pedro Castillo, mismos que lo orillaron a tomar decisiones que le sirvieron a sus adversarios en el Congreso para consumir su destitución.

A través de sus redes sociales, López Obrador criticó el concepto sui géneris de “incapacidad moral” utilizado por el Legislativo del país sudamericano para apartar del cargo a Castillo.

No es la primera vez que el Congreso peruano utiliza la “incapacidad moral” para destituir al presidente en turno; en 2018 usó ese argumento contra Pedro

Pablo Kuczynski y en 2020 contra Martín Vizcarra.

“Consideramos lamentable que por intereses de las élites económicas y políticas, desde el comienzo de la presidencia legítima de Pedro Castillo, se haya mantenido un ambiente de confrontación y hostilidad en su contra hasta llevarlo a tomar decisiones que le han servido a sus adversarios para consumir su destitución con el sui géneris precepto de “incapacidad moral”, escribió en Twitter.

López Obrador se pronunció porque sean respetados los derechos humanos de Castillo y haya estabilidad democrática en Perú en beneficio de los habitantes del país andino.

Además, dejó en claro que México respetará el principio fundamental de la política exterior

de la no intervención y la autodeterminación de los pueblos.

De acuerdo con la prensa peruana, Castillo intentó ir a la embajada de México tras dar el mensaje de disolver el Congreso.

El diario *El Comercio* afirmó que “pasada la 1 pm, salió por la parte trasera de Palacio de Gobierno junto a su ex primer ministro Aníbal Torres y con su comitiva de resguardo”.

Canal N aseguró que “parte policial confirmó que ex presidente intentó llegar a sede diplomática junto a su familia tras dar el autogolpe de Estado”, aunque finalmente su propia comitiva, junto a la policía anticorrupción, lo aprehendieron.

Lazo amistoso

Como con casi nadie, López Obrador forjó un lazo con Casti-



llo, que resistió incluso la destitución del peruano como primer mandatario de su país.

El vínculo inició prácticamente con la llegada del profesor rural a la presidencia de Perú en julio de 2021. A partir de ese momento contó con el respaldo del gobierno de AMLO.

Uno de los ejemplos de la cercanía se plasma en la primera gira internacional de Castillo como mandatario al viajar a México para participar en la Celac y reunirse en privado con el Presidente.

“Es la primera vez que salgo del país como jefe de Estado recién asumido (...) hemos hablado de unidad, hemos hecho grandes discursos y es tiempo de pasar a la acción porque es necesario entender de que unidos lograremos todo, desunidos, nada”, afirmó en ese encuentro.

A partir de entonces, López Obrador pareció tomarse de forma personal los conflictos que Castillo enfrentaba en su país.

En diciembre de 2021, a menos de medio año de llegar al poder, el peruano recibió en su país una misión diplomática enviada por AMLO, encabezada por el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O; la entonces subsecretaria de Bienestar, Ariadna Montiel, y la directora ejecutiva de la Agencia Mexicana de Coopera-

ción para el Desarrollo (Amexcid), Laura Elena Carrillo, para asesorar a su gabinete sobre cómo implementar los programas sociales emblema de la administración de la 4T.

También le ofreció vacunas contra covid-19 y hasta enviar combustibles para evitar una crisis energética.

Hubo incluso consejos: AMLO le recomendó resistir ante lo que llamó los embates de la ultraderecha peruana, como lo hubiera hecho Benito Juárez.

El respaldo se consolidó el mes pasado, cuando López Obrador operó para que se cancelara la Cumbre de la Alianza del Pacífico que se llevaría a cabo en México porque los congresistas peruanos no permitieron salir a Castillo de su país.

Incluso, logró que la sede se trasladara a Lima para que en la cumbre, hoy pospuesta nuevamente, se le entregara a Perú la presidencia de la Alianza. ■